

Noticiero de Soria

Miércoles 10 de Octubre de 1900.

DIRECTOR Y PROPIETARIO: PASCUAL P. RIOJA

AÑO XII—NÚMERO 1.058.

LOS SALICILATOS DE VIVAS PÉREZ

Adoptados de Real orden por el Ministerio de Marina, por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍPICOS, A LOS DISENTÉRICOS, cuya vida es un remedio verdaderamente heroico que corta su diarrea mortal casi siempre;

A LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos ligeros su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante;

A LOS NIÑOS en la dentición y desates; ó los que padecen

CATARROS Y ÚLCERAS DE ESTÓMAGO y á todos los que padecen **VÓMITOS Y DIARREAS,**

TIFUS Y AFECCIONES DE LA PIEL.

Pídanse en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

SALICILATOS VIVAS PÉREZ

Son falsas todas las cajas que no lleven en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del Autor.

AGUAS POTABLES DEL RÍO DUERO.

Memoria descriptiva DEL SEÑOR GARBAYO

(Continuación. Véanse los números anteriores.)

Compuerta para vaciar el depósito de aguas.

La compuerta de que hablamos al ocuparnos del depósito destinada á vaciar éste rápidamente, puede verse en la figura 7.^a

Esta compuerta se maneja por medio de una varilla *b* que se eleva hasta la parte superior del depósito, terminando en un manubrio que sirve para hacerle girar. (Véase el pliego 6.^o)

Bocas de riego.

La figura 8.^a representa una boca de riego de las que proponemos establecer. El agua llega por el tubo de plomo *l* á una caja *a* cerrada por la válvula cónica *b*. La varilla de esta válvula está roscada y atraviesa una tuerca fija, terminando por la parte superior en un cuadro donde se introduce la llave *c* para hacer funcionar la válvula. Cuando esta se levanta pasa el agua á la tubulura *t* donde se ha roscado de antemano la manga de riego con su correspondiente lanza, ó un tubo en forma de cuello de cigüeña como indica la figura 8.^a cuando se quiere que el agua corra á lo largo de un paseo para regar árboles ó con otro objeto cualquiera.

La caja está cerrada con una puerta de hierro *m* u que gira sobre la charnela *n*.

Fuentes de vecindad.

Las figuras 9, 10 y 11 representan las fuentes de vecindad que proponemos establecer.

Un tubo de plomo *a* de 27 milímetros de diámetro toma el agua de la cañería.

La válvula *e* está fija en el extremo inferior de una varilla que termina en la parte superior por un botón *f*.

Esta válvula sirve para abrir ó cerrar alternativamente el orificio que deja pasar el agua hasta el caño *m* de la fuente.

El curso de la varilla está limitado por la tuerca *n* y por el tapón *z*. La tuerca *n* es móvil y bajándola un poco se puede mantener levantada la válvula obteniendo por consiguiente un chorro continuo.

Cuando este es intermitente la obturación está asegurada por la palanca *p* provista de un contrapeso *g*. Esta palanca tiene como indica la figura 11, á mantener cerrada la válvula *e* que no dejará pasar al agua sino cuando se apriete el botón *f*.

Sobre el costado de la fuente hay otra válvula *r* que se abre introduciendo la llave por el agujero *x* en cuyo caso pasa el agua á la tubulura *s* pudiéndose roscar á ella la manga de riego ó de incendios ó dejar que el agua caiga á la cubeta de la fuente

te corriendo después á lo largo de la calle para riego de árboles ú otros usos.

Una puerta *q* situada en la parte superior de la fuente permite visitar el interior de ella y regular á voluntad la salida del agua.

Estas fuentes están ingeniosamente dispuestas y responden á tres servicios muy importantes: la alimentación privada, el riego de la vía pública, y la extinción de incendios.

Fuentes monumentales.

Las fuentes monumentales que deben instalarse, serán de hierro fundido, porque su baratura y elegancia supera con mucho á las de piedra, cuando su construcción ha de ser económica como sucederá indudablemente en Soria.

No hemos querido acompañar dibujos de ellas, porque es preferible que cuando llegue el caso de adquirirlas, haga el M. I. Ayuntamiento la elección de modelos en vista de los que presenten las casas constructoras.

CONCLUSION

Estudiadas en detalle cada una de las partes de que consta nuestro proyecto, solo nos resta para terminar decir cuatro palabras sobre el presupuesto y pliego de condiciones que se acompaña.

Para formar el presupuesto, hemos tenido presente los datos sobre precios de materiales que debemos á la amabilidad del Ingeniero señor Llasera, precios que hemos aumentado algún tanto en atención al esmero con que deben construirse las obras de fábrica.

Respecto de la tubería, fuentes, llaves de paso y demás accesorios consultamos para fijar su importe varias tarifas de las principales casas constructoras, adoptando en vista de sus precios, los modelos más perfectos y económicos.

El pliego de condiciones facultativas va redactado de manera que sirva para ejecutar el proyecto por administración ó por subasta, aunque en ningún caso deben subsistirse otras obras que las de movi-

to de tierras, pues tanto la instalación de maquinaria, como la colocación de tubería y construcción del Depósito de aguas, son trabajos que exigen gran esmero y que no deben por lo tanto encomendarse á un contratista.

Digimos al principio de esta Memoria que la elocuencia de los números había de servirnos para demostrar la superioridad del sistema de elevación, sobre cualquiera de los medios propuestos para abastecer de aguas la ciudad de Soria, y en efecto: mientras el proyecto de reparación del viaje de la Verguilla que es el más barato de todos, tiene un presupuesto de 147.307 pesetas, el de elevación solo costará 89.191, es decir, cerca de doce mil duros menos.

Se nos dirá que á esas 89.191 pesetas hay que agregar el coste del Molino de Enmedio, pero debe tenerse presente que la mayor parte del año podrá éste utilizarse para la molinenda sin perjuicio de elevar el agua necesaria, y por lo tanto, del importe de la expropiación del molino solo deberá aplicarse al presupuesto del proyecto una pequeña parte que por ningún caso llegará á veinte mil pesetas.

LA COSECHA DE TRIGO EN FRANCIA

Las importaciones de trigo aumentarán forzosamente en Francia, pues de los últimos datos oficiales resulta plenamente demostrado, que la cosecha de este año ha sido muy inferior á la del precedente.

En cambio en Argelia la recolección ha resultado abundantísima.

Algunos periódicos calculan en 44 millones de hectólitros la disminución de la cosecha del trigo en todo el mundo durante el año actual, con relación al anterior; pero aunque esta cifra es un tanto aventurada, desde luego puede asegurarse que la producción en general ha sido bastante menor en 1900.

UN HÉROE DEL SIGLO XIII

curisima pena, alrededor del cual ruga el río precipitándose en el fondo de una garganta erizada de rocas. El lugar es de lo más salvaje y pintoresco que se puede concebir, y en la cúspide del peñón encuéntrase la fuerte ciudadela, sin guarnición alguna cuando yo pasé. Por el contorno hay grandes barrancos, y á orillas del río muchos álamos y frutales.

Seguimos adelante por montes y llanos hasta dar en la gran aldea armenia llamada Tchervemeli, al pie de los contrafuertes del Ak-dagh, en cuyas casas, verdaderos subterráneos, de acceso tan mezquino qua es necesario agacharse para penetrar, tuvimos que hacer noche. El aposento que nos destinaron á mí y á Tristán era el reservado á los huéspedes, con entera separación del resto de la casa por medio de una balaustrada de madera primorosamente esculpida. Hallábase el suelo cubierto con tapices de fieltro, y las paredes adornadas por trenzados de junco. Diéronnos para colación kaimack y yaurth; y apenas el día empezó á clarear continuamos nuestro viaje por medio de las magníficas praderas que riegan el Kinnis Kalerin, donde vimos á lo lejos manadas de búfalos, que tanto allí abundan.

Vadeamos después dos riachuelos, y remontando la gran cadena del Chamur Dagh, desde su altura se nos freció un magnífico horizonte sobre todo el distrito de Bulanlik; de un lado, y á lo lejos, el

negaron á acudir en mi auxilio, contentándose con responderme por medio de las suyas. Encolerizome sobremanera su traidora conducta, y tan pronto como llegué hasta ellos les increpé por su egoísmo con palabras de las más fuertes y enérgicas.

Sólo uno se atrevió á contestarme, aunque humildemente, que se reconocían mis subordinados, pero que juzgaban su pérdida segura, siendo tan pocos, frente á tantos kurdos, y creyendo me fuera más fácil salir de la aventura con el discurso que con la fuerza, decidieron no acudir, por no dar á conocer su debilidad, haciendo visible su pequeño número.

Repliquéles ásperamente que á ellos no tocaba juzgar, sino obedecer, augurando la ruina de todos si antes de auxiliarme se entretenían en oír la voz de la prudencia, muy semejante á la del miedo; y la cosa hubiera llegado á mayores á no recordarme Tristán nuestra nada segura situación, con lo que corté el hilo de mis quejas, y dando orden de marcha, cargaronse de prisa los caballos, y en gran silencio, para no volver á tropezar con los kurdos, seguimos la caminata, encontrándonos al rayar el día fuera de su alcance.

Pasamos luego por encima de una profunda barranca, en la cual corre un torrente cuyas aguas proceden de un pequeño lago que es uno de los manantiales del Araxes superior, y al encontrarnos después á la entrada de una gran llanura, en la que

establecimientos públicos y cementerios y en las construcciones y edificaciones públicas y privadas.

Art. 207. Los Tenientes de Alcalde girarán visitas de inspección siempre que lo estimen oportuno á los mercados, puestos y tiendas de venta de pescados, carnes y verduras á fin de que se cuide con el mayor esmero del aseo y limpieza que debe garantir en todo caso la salubridad de la población.

Art. 208. Las girarán asimismo á las casas de huéspedes, fondas, mesones, colegios, escuelas y en general á todo local en que haya poca ventilación y esté ocupado por mayor número de personas de las que constituyan una familia.

Art. 209. Los directores de colegios ó escuelas, no admitirán en sus clases á ningún alumno que no se halle vacunado, ni tampoco á los enfermos ó convalecientes de enfermedades cutáneas.

Art. 210. La alcoba donde muera un enfermo de mal reputado contagioso se picará y blanqueará por cuenta del inquilino, y en su defecto, por cuenta del propietario, regándose además con algún desinfectante eficaz.

COMPRAS DE GANADO EN ESPAÑA

La guerra anglo boer ha producido indirectamente no cortos beneficios á los ganaderos españoles, á consecuencia de las grandes compras de reses que se han hecho en España por agentes británicos.

Un periódico calcula que han entrado en España cinco millones de pesetas como producto solamente de la venta de ganado mular.

Se calcula que las compras han ascendido á cerca de cuarenta mil cabezas.

No bajará de otros cinco millones lo que han percibido los vendedores de reses vacunas y los almacenistas de carne de cerdo por los cientos de miles de kilogramos despachados para los ingleses.

Andalucía y Extremadura son las regiones que más se han beneficiado con la venta de mulas. El mayor Howe y el capitán Harrison han dejado á puñados los billetes de Banco y las libras esterlinas á orillas del Guadalquivir y entre los riscos de Sierra Morena.

Galicia ha sido la abastecedora de reses vivas y de carnes en conserva.

La última remesa de ganado vacuno comprado en España—que de Gibraltar ha salido para el teatro de la guerra, ascendía á once mil cabezas, entre bueyas y vacas.

Noticias

Según escritura pública presentada en la Sección de este Fomento de Gobierno civil, han sido adquiridas por la «Sociedad Minera de las Muñecas» domiciliada en Bilbao, de don Cesareo Jimeno y Oñate trescientas cuarenta y ocho pertenencias mineras de mineral de hierro, por el precio de cincuenta mil pesetas y veinticinco céntimos de peseta por tonelada de mineral que se extraiga.

Efecto de una herida que se causó hace días, falleció el domingo último por la noche el niño Celestino de Marco Hernández, hijo de nuestro paisano y amigo el Secretario de esta Delegación de Hacienda don Celestino de Marco.

Al entierro que tuvo lugar el lunes asistió numeroso acompañamiento.

Reciban los desconsolados padres la expresión de nuestro sentimiento por su desgracia.

Compuesta de buen número de socios y con el permiso de la autoridad competente se ha formado en esta capital una Sociedad de recreo titulada

La Perla, cuyo objeto es el de celebrar bailes, funciones de teatro y otros diversos espectáculos, todos los días festivos, habiéndose arrendado uno de los salones de la planta baja del «Círculo Soriano» en el que se harán algunas obras y se construirá un bonito escenario.

En vista del carácter de formalidad que á dicha Sociedad se le ha dado, de la calidad de los individuos que la forman, y de la reducida cuota que ha de satisfacerse (*una peseta mensual*), es seguro que muy en breve será cubierto con exceso el reducido número de socios que habrán de componerla.

Con motivo de las Fiestas del Pilar en Zaragoza, la Compañía del ferrocarril soriano en combinación con la de Madrid, Zaragoza y Alicante, ha establecido un servicio especial de viajeros con billetes de ida y vuelta desde Soria á Zaragoza, cuyos precios son, en segunda clase *veintidos pesetas setenta y cinco céntimos* y en tercera clase *catorce pesetas*.

Estos billetes se expenderán desde hoy diez del actual hasta el domingo próximo catorce, y servirán para el regreso desde el trece al veintidos de Octubre inclusive.

Muchos sorianos piensan marchar á las Fiestas del Pilar á Zaragoza.

Según dicen los periódicos de la Coruña, la emigración á la Habana aumenta cada vez más, hasta el punto de que las empresas proyectan establecer viajes extraordinarios.

En el presente mes los maestros deben formar los presupuestos del material de sus respectivas escuelas y presentarlos á la Junta local para su informe, con la oportunidad debida, para que ésta los remita á la provincial dentro del mes de Noviembre.

Han regresado á la capital después de pasar la temporada veraniega en sus posesiones del Royo y Valdeavellano respectivamente don Juan Moreno y su familia y la señora doña Isidora Benito y sus hijas.

También ha regresado de Madrid el Concejal soriano don Francisco Lacussant.

Sean todos bien venidos.

El sábado último marchó para Roma con varios peregrinos el Ilmo. Prelado de esta Diócesis doctor don José María García Escudero.

La Compañía del improvisado Circo de la Plaza de San Esteban, que ha estado anunciando la última y definitiva función varios días, la dió *al fin* el pasado domingo por la noche.

Ahora que ya ese Circo de tela y madera ha desaparecido, bueno sería que resueltamente tratase nuestra Corporación municipal, de utilizar debidamente esa parte de ensanche de la referida

Plaza de San Esteban pues no en vano se expropió la huerta que allí existía.

Se carece en Soria (entre otras muchas mejoras locales) de una buena Plaza de abastos en la que tanto se ha venido pensando y la que por desgracia todavía no se ha hecho.

Después de las pasadas lluvias en nuestra capital y provincia, es tan benigna la temperatura, que no solo se verifican las operaciones de siembra en las mejores condiciones, sino que es tan crecida la abundancia de pastos otoñales que hasta ahora permanecen en el país la mayoría de los rebaños trashumantes que van durante el invierno á Extremadura.

El Consejo del Gobierno del Banco de España ha acordado autorizar la circulación de una nueva serie de billetes de 50 pesetas, que llevan la fecha de 25 de Noviembre de 1899.

Un inteligente mercader ha inventado un paraguas para uso de trabajadores de campo, que puede sujetarse fácilmente en la cintura, y que se mantiene vertical cualquiera que sea la posición del que lo use, preservándole del sol y la lluvia. ¿Quién será el primero que lo ponga á la venta en Soria?

Ha sido nombrado Arcipreste de Gormaz el señor Cura párroco del mismo pueblo don Gregorio Pérez Elvira, por promoción del que lo era don Julián Soria Andaluz á un Beneficio de gracia en la Catedral de Osma.

El jueves próximo á las seis de la tarde dará principio en el templo de Nuestra Señora La Mayor la Novena que anualmente dedica á la Virgen del Pilar una piadosa familia de esta capital y el viernes se celebrará á las diez de la mañana solemne función en la misma iglesia predicando don Pedro Pedro Herranz, canónigo de la Colegiata.

Según noticias, trata de establecerse por la representación de la Compañía Arrendataria de Tabacos en esta capital, un lujoso *Despacho Central* de tabacos al estilo de los que existen en otras capitales.

La calle del Collado parece ser la elegida al efecto.

Hemos visto unos targetones en que se lee que las célebres máguinas «SINGER» para coser, han obtenido un nuevo triunfo más en la Exposición de París, ganando el más alto premio: ¡El gran premio de honor!

La Compañía Fabril Singer y sus concesionarios en España Sres. Adcock y C.^a están de enhorabuena.

Se ha dispuesto por las Capitanías generales se remitan al ministerio de la Guerra dos relaciones

numéricas; una, de los reclutas de todas las zonas de cada distrito militar pertenecientes al reemplazo del 99 y comprendidos en el cupo que no han sido destinados aún á cuerpo activo, y otra, de los declarados soldados en la revisión del actual que señalan como cupo en el Real decreto de 27 de Agosto último.

Mañana jueves á las seis de la tarde en la iglesia de San Clemente dará principio la acostumbrada Novena á la Virgen del Pilar.

Según dice un colega de provincias, continúan cayendo en las redes de la Guardia civil los industriales clandestinos que se dedican á la elaboración de aguardiente sin las correspondientes patentes.

Ayer noche terminó en la Insigne Colegiata, la Novena á nuestro Patrón San Saturno, siendo numerosísimos los fieles que asistieron á adorar la reliquia del Santo.

Por exigencias del servicio de construcción del ferrocarril de Castejón á Olvega, ha fijado definitivamente su residencia en la villa de Agreda, el conocido contratista don Juan Machetti.

Los sorianos que en Madrid deseen adquirir ejemplares del *Recuerdo de Soria* de este año, los podrán obtener en la calle del Desengaño, número 18, «Estanco» á cargo de nuestro paisano don Simeón Baquera.

Ayer se dió sepultura á la niña de tres años y medio Candelas Alcalde García, hija del conocido industrial soriano don Claudio Alcalde, al cual y su estimada familia damos el más sentido pésame. Al entierro asistieron numerosos amigos y relacionados.

Las minas de Torrelapaja

Hace breves días se ha hecho una excursión á las minas de carbón de Torrelapaja, por el diputado señor Alvarez Capra, el director del *Heraldo de Aragón*, el ingeniero don José Abbad y por otras personalidades de Calatayud y Zaragoza.

El *Heraldo de Aragón* publica una brillante descripción de la excursión realizada y al ir detallando pozo por pozo y galería por galería dice lo siguiente de la que ya tiene el nombre del Doctor de nuestra Colegiata don Pedro Domínguez.

Dice así:
«Galería del Doctor.—Es una obra muy interesante. En ella penetramos y la recorrimos; de sus paredes arrancamos muestras de carbón muy notables. Tiene cuarenta metros de longitud siguiendo la dirección de una de las capas. Puede estimarse esta galería eloquente vocero de la importancia de la ciencia, pues á pequeña profundidad presenta una regularidad admirable. De ella

Art. 211. Se recomienda á los propietarios de casas y á los inquilinos, en beneficio de la higiene, el aseo, limpieza de las habitaciones, así como que procuren evitar en ellas los olores perniciosos ó insalubres.

Art. 212. Las condiciones de salubridad de las casas dependen de la mejor ó peor elección de materiales de construcción, de su altura y superficie, de su orientación, ventilación y distribución, y en las de nueva planta se atenderá al cumplimiento de las siguientes condiciones precisas é indispensables:

1.º Que todas las habitaciones tengan sus retretes indispensables en una pieza destinada á este objeto, con luz y ventilación directa á los patios ó patinillos.

2.º Que estos retretes sean inodoros.

3.º Que las tuberías de bajadas se prolonguen un metro á lo menos por cima de las cubiertas y que antes de acometer á las alcantarillas y pozos, se disponga en ellas su sifón.

4.º Que las tuberías de bajada sean de plomo ó hierro soldadas ó enchufadas perfectamente, prohibiéndose

este río se divide en varios brazos, hízome observar Tristán que él ya conocía aquellos sitios por haber estado de cacería más de una vez durante los años que ocupé á Erzerum, y que si sus recuerdos no le engañaban, nos hallábamos distantes solamente pocas horas de la gran ciudad. Habíamos, pues, perdido el tiempo durante la anterior jornada, cosa fácil entre tan enrisecados montes, y este retraso hízome poner más memoria en la necesidad de procurarnos un buen gufa, so pena de hacer nuestro viaje interminable.

Y como ya en el fondo de aquella llanura distinguíase perfectamente la villa de Hassan Kalé, á pesar de hallarse aún cuatro horas distante de nosotros, hacia ella encaminamos nuestros pasos, á fin de buscar viveres y el indispensable guía.

Antes de llegar atravesamos muchas veces el Arax, dando al fin en el pueblo, edificado sobre el Kiretschi-Dagh, pueblo cuya posición admirable para la defensa, exige grandes fortificaciones que hoy le falta, y que ha de ser, tan pronto como caiga en manos hábiles, inexpugnable fortaleza, ó mucho me equivoco.

Pedimos y pagamos las necesarias raciones, pues teniendo dinero fuera locura malquistarnos por adquirir á viva fuerza lo que de voluntad nos vendían; más en cuanto á dirigirnos, ninguno se prestó á ello, no pareciéndonos nuestro aspecto, se conoce, digno de inspirar confianza.

Seguimos adelante hasta parar dos horas después en Erter, al final de otra llanura, y allí tropezamos con un rapaz de unos quince años que, aventurero como nosotros, prestóse á servirnos de guía mediante un módico sueldo, pero solamente hasta dejarnos frente al Murad-Tchai, que así se llama por aquella tierra el Eufrates inferior. Volvimos á caminar por terrenos montañosos y anchisimas é interminables mesetas áridas y desnudas, atravesamos el Pazin-su, río torrencial que se despeña entre altos montes, y descendiendo al valle pernotamos junto á la aldea de Medjili.

Al día siguiente seguimos por el encajonado río hasta que el valle se ensancha y dilata; atravesamos la corriente y penetramos en un país de llanura con ricas praderas, terminadas en la subida del Teghtap, pico de la cadena de Kasbeldagh, desde cuya cima descubrimos un inmenso horizonte, viéndose á nuestra diestra los altísimos y nunca pisados montes de Bingel, coronados de perpetua nieve. Descendiendo al llano, y entre nuevos fértiles valles, hallamos la aldea armenia de Haghveran, y luego pasamos por la de Paramaksis, siendo desde allí el camino gran llanura, atravesada por profundas torrenteras, cuyos lados halláanse cortados como á pico.

Alcanzamos, después de mucho andar la villa de Kinnis, pueblo antiguo, edificado sobre un islote de

señal sacado grandes bloques y en su frente se ve la negra capa destacando de la blancura de las rocas que forman su lecho.

Un crucero de veinte metros de longitud comunica esta galería con el pozo Pepita, el cual todavía no alcanza la capa de la galería, pero, en cambio, ya ha cortado otra de 0,60 metros de unos carbonos secos perfectamente útiles.

Acaba la descripción del colega citado, hecha por Juan de Aragón, con las palabras siguientes: —Vea usted, vea usted,—decía el señor Abbad.

—Y cuando le digan que no hay carbón en Torrelapaja sabrá usted qué contestar. Estamos solo a treinta metros de profundidad. En Cardiff se trabaja a más de mil. Sin embargo, nos rodea carbón, limpio, brillantes, sin piritas...

En efecto, del vientre abierto de la montaña surge una riqueza. ¡Que sea fecunda!

EL VICHY ESPAÑOL.— Véase el anuncio de 4.ª plana.

SUGESOS

El Alcalde del pueblo de Deyanos ha oficiado al Gobernador civil de la provincia, que en las primeras horas de la mañana de anteaer, se sucedió alteración del orden público, siendo los causantes varios jóvenes, por consecuencia de no haberse convenido en el «rescate ó bota» como es costumbre al celebrarse algún matrimonio.

El hecho lo puso en conocimiento del Juez municipal que instruye las primeras diligencias, así como prestó auxilio la Guardia civil de Agreda, habiendo vuelto a restituirse el orden público.

En Olmitos han sido pasto de las llamas dos grandes corralizas de encerrar ganados, propiedad de Juan Cardenal y Lorenzo Crespo, vecinos de dicho pueblo.

La Guardia civil de San Esteban detuvo á Manuel Cabrerizo, soltero, de veintiocho años de edad, convicto y confeso ante el Juez municipal y según pública opinión dicho Cabrerizo padece de enagenación mental.

Un corral se tassa en 175 pesetas y el otro en 300.

En el pueblo de Tardajos se ha sustraído alguna cantidad de centeno que Juan Peña Carabantes tenía depositado en una casa inhabitada, ignorándose hasta ahora el autor del hecho.

PARA NIÑOS DELICADOS

Carta referente á un sistema curativo con resultados satisfactorios

Cuando los niños crecen sin el desarrollo natural y empiezan á mostrar debilidad y tendencia á desmedir, es muy importante someterlos á un tratamiento eficaz para que su debilidad no degeneren en enfermedad. El mejor tratamiento para tales casos se revela en la carta siguiente:

Muy distinguidos Sres. señores: Mi hija, de edad de quince meses, crecía muy raquítica á consecuencia de algunas enfermedades que había padecido además de haberse amamantado con mi leche.

Habiendo visto en uno de los diarios locales un anuncio sobre la Emulsión Scott, decidí probarla en mi hija.

El resultado, después de dos meses solamente de uso, fue sorprendente. Si que ganando carnes, color y buen apetito. La verdad es que está casi desconocida.

Deseando, en beneficio de la humanidad, dar publicidad á los buenos resultados que se obtienen de la Emulsión Scott, tengo sumo gusto en darles el presente certificado.

Su muy atento y S. S. Q. B. S. M., NARCISO GALLUT SALA, Carabiego de mar.



Caridad GALLUT

El tratamiento por la Emulsión Scott es especial y único en su clase. No hay otro remedio tan agradable al paladar ni tan aceptable á los enfermos á causa de su sabor y fácil digestión. La razón de ello es que la Emulsión Scott está preparada bajo una fórmula original y que hasta ahora nadie ha podido imitar satisfactoriamente.

La Emulsión Scott es un compuesto especial de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de calcio y glicerina. Cada uno de estos componentes son reconocidos como agentes purificadores por los mejores médicos del mundo, y la manera como están combinados en la Emulsión Scott, multiplica sus propiedades. Los médicos de los periódicos aconsejan que no se use otra Emulsión que la verdadera de Scott, y para obtener los buenos resultados de esta preparación aconsejamos que se fijen en la marca de fábrica —un hombre con un gran pescado en la espalda— que está en la envoltura de toda botella legítima. Quienes compran la Emulsión Scott obtienen un satisfactorio resultado con su uso, como está claramente probado por cuantos la emplean.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. Valentín y Cía. Banqueros y Expenduría general de lotería en Hamburgo, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Dicha casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Comunicado.

«Sr. Director del NOTICIERO DE SORIA. Muy señor mío: Agradeceré á usted que en el periódico de su digna dirección haga constar mi agradecimiento á don Federico Gavidia; médico oculista de esta ciudad, por haber operado con feliz éxito una catarata á mi madre, anciana de 84 años. No pudiendo de otro modo corresponder con dicho señor, hago pública esta manifestación á fin de que su consulta sea conocida por cuantos padezcan enfermedades de la vista.—Soria 10 de Septiembre de 1900.—MANUEL IERRERO. 8—8

PUBLICACIONES

Los editores señores Bailly-Baillière é hijos han puesto á la venta los tomos 3.º y 4.º de su importante publicación Pequeña Enciclopedia Práctica de Agricultura.

Cuando tuvimos el gusto de ocuparnos de los dos primeros volúmenes augurábamos que alcanzarían un gran éxito por las provechosas enseñanzas que encerraban para la agricultura. Mas al ver y leer los presentes no podemos menos de confesar que superan á nuestras esperanzas, pues apartándose de la senda seguida por los autores que hasta el presente han escrito sobre agricultura, prescinden de tecnicismos y allí donde la necesidad les obliga á usarlos son aclarados con notas comprensivas. En una palabra, la presente obra está escrita con sencillez y precisión, y lo que es más útil en la práctica, sus conocimientos procuran provechosa enseñanza, no solamente al ingeniero y perito agrónomo, sino al agricultor que no haya recibido enseñanza profesional en ningún centro.

Los tomos de que nos ocupamos son dos manuales completísimos sobre horticultura y jardinería. En el primero de éstos, tercero de la colección, ó sea Manual del Hortelano, se exponen cuantos conocimientos son necesarios para establecer una huerta y los medios sancionados por la práctica para obtener buenas legumbres, mencionando al mismo tiempo los principales parásitos que atacan á las producciones de la huerta, indicando los medios más prácticos de destruir esas plagas ó la forma de prevenirlas.

El Manual del Jardinería empieza con ligeras nociones sobre los principios generales de la jardinería, tales como elección de tierras, riegos, preparación de terrenos, siembras, trasplantes conservación, multiplicación, injertos y demás operaciones preliminares necesarias para la obtención de las flores; red de palcos y no alabado es. Después, siguiendo igual método que en el tomo anterior, prescindiendo de tecnicismos, y adoptando el orden alfabético para mayor facilidad en el trabajo y consultar mejor la obra, expone la gran variedad de flores que pueden obtenerse por los medios prácticos que enseña, que son numerosísimos y muy bonitos.

Tanto este tomo como el anterior van ilustrados con profusión de grabados, así de aparatos como de plantas, lo que hace más grata y comprensiva su lectura.

Tan útiles manuales pueden adquirirse nuestros lectores, al precio de una peseta cincuenta céntimos el volumen encuadernado á la rústica y dos pesetas en tela, en todas las librerías, y en la casa editorial, Plaza de Santa Ana, 10, Madrid.

El Dr. Francisco Simón y Nieto, Premiado por la Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona (medalla de oro) y por la Universidad literaria de Valladolid, Socio correspondal de la Academia Médico-Quirúrgica Española.

Certifico: Que los «Salicilatos de bismuto y cerio» preparados por el señor Vivas Pérez, de Almería, tienen indicaciones precisas y prestan útiles servicios cuando hay necesidad de corregir estados hipertróficos ó hipertróficos de las mucosas gástrica e intestinal, ó proteger de una manera mecánica ulceraciones ó erosiones hemorrágicas de estas mismas mucosas.

En un caso de úlcera del estómago con hematemesis; melena y fenómenos de anemia aguda, produjo esta preparación resultados superiores á todo otro tratamiento: bajo su influencia los síntomas desaparecieron cicatrizándose la úlcera y aliviándose la dispnea consiguiente.

En fé de lo cual firma la presente en Palencia á 23 de Octubre de 1888.—Dr. Francisco Simón Nieto.

DE SOBREMESA

INTRÍNGULIS

E A A A A

Formar con estas vocales y cinco consonantes que busque el lector, el título de un drama castellano, aplaudido.

Al primer suscriptor de Soria lo mismo que al de fuera que nos envíe la solución, se le regalará un bonito portaplumas.

¡Animo los aficionados!

Para normalizar las digestiones y quitar el dolor de estómago tómese el ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos.

Bolsa de Madrid

Cotización de ayer hasta las tres de la tarde.

- 4 por 100 interior contado 72,00
-Idem fin de mes 72,10.
-Idem próximo 00,00.
-Exterior contado 78,85
-Amortizable 4 por 100, 80,95.
-Idem 5 por 100, 92,95.
-Billetes de Cuba 6 por 100 (viejos) 86,10.
-Idem al 5 por 100 (nuevos) 71,80.
-Banco de España, 507,00.
-Tabacos, 400,00.
-Obligaciones de Filipinas, 00,00.
-Francos, 30,60.
-Libras 32,80

Bolsa de Buenos Aires.

Según telegrama particular recibido últimamente el premio del oro ha sido el de 131,90.

Información DE ÚLTIMA HORA

Declaraciones del General López Domínguez.

Ha dicho el general López Domínguez á un periodista que tampoco él se encuentra á conforme con el decreto del ministro de la Gobernación.

Califica de duras las declaraciones del señor Romero Robledo, si bien reconoce que haya en ellas un fondo de verdad.

Agrega que tanto el partido liberal como el conservador están gastados y que el como demócrata seguirá á disposición de toda aquella doctrina que signifique bien para el país.

Inglaterra y Francia.

Un diputado de los recientemente elegidos en Inglaterra al presentarse á sus electores para darles las gracias por sus sufragios, ha dicho que era necesario seguir una política amistosa con Francia.

Clausura de la Exposición.

Le Figaro de París publica un artículo proponiendo que el cierre de la Exposición Universal se verifique sucesivamente sección por sección de manera que los rezagados puedan visitar los pabellones con tiempo.

La guerra anglo-boer.

Un pastor protestante expulsado del Sur de África ha declarado que la guerra anglo-boer no durará todavía, lo menos seis meses y aun entonces si Inglaterra no reconoce la independencia del Orange y el Transvaal, seguirán las partidas en el campo.

Además el dominio de Inglaterra con el odio de los afrikanders será ficticio, y ocurrirán repetidos alborotos y levantamientos.

Jeiteros y Traineros.

Telegrafía al gobernador de La Coruña, que el Vigo reina tranquilidad.

Los jeiteros que han ido á Cangas fueron recibidos indiferentemente.

Sin embargo, el gobernador desconfía de que la normalidad se sostenga mucho tiempo, dados los enconados ánimos de jeiteros y traineros.

La Diputación de Madrid.

Antes del día 16, fecha señalada por la Diputación de Madrid para celebrar sesión extraordinaria, se publicará en la Gaceta la real orden de suspensión de diputados.

Hasta la fecha en el ministerio de la Gobernación sólo se han recibido las renuncias de los señores Soler y Rodríguez.

ASÍ SE SALVA AL PAÍS

Además de loambio de guerrera, sobre el cual parece casi seguro que nada resolverá el general Azcoárraga antes de salir del ministerio de la guerra para la presidencia del Senado, asegúrase que se trata de sustituir la presilla y escarapela del ros por un escudo, cuyo modelo se ha encargado á un conocido industrial de efectos militares.

Asegúrase también que, caso de adoptarse la nueva guerrera, no lo será con el cuello bajo propuesto, sino con cuello alto.

Y en estos asuntos pasan entretenidas el tiempo unas cuantas personas.

Noticias varias.

Aunque no de un modo terminante, el señor presidente del Consejo ha dado á entender que uno de los primeros asuntos que trataría con S. M. la Reina, sería el de nombramiento de ministro de la Guerra para sustituir al general Azcoárraga.

Las Camaras de Comercio pedirán, en la forma que conceptuen mas oportuna, la aprobación con grandes economías, de los presupuestos del año próximo.

El señor Silvela ha dicho que el gobierno no se ha ocupado todavía de los nombramientos de señores vitalicos, ni lo hará hasta que se halle próxima la apertura de las Cámaras.

Personas perfectamente informadas, dicen que las relaciones políticas entre algunos ministros son ya tan tirantes que hacen bastante difícil la vida del gabinete.

RECOMENDAMOS á nuestros lectores, en la seguridad de que quedarán satisfechos los siguientes productos de la Gran Destilería modelo, única en España, de los señores Enri Garnier y C.ª de Pasajes-Rentería.

Cognacs—Licorero (gran digestivo)—Ron San Pablo—Kinardo (vino aperitivo)—Ajenjo—Vermouths y toda clase de licores y jarabes.

Clara Escudero

MODISTA DE SOMBREROS

De regreso de París, se hallará en Soria del día 15 al 18 con gran variedad de sombreros de última moda.

Se hospedarán en casa de la Isidra, Calle del Collado, 74.

AMA DE CRIA para casa de los padres, en Soria.

Dirigirse á don Bernardino Ridruejo, Plaza de San Esteban, 8, principal.

Guía Eraso.

Es la Guía de ferrocarriles mas completa que se ha publicado.

Se vende en Soria, Imprenta de P. Rioja á una peseta ejemplar.

SORIA: 1900.—TIP. DEL NOTICIERO.

“La Fuerza del Hombre y la Hermosura de la Mujer.”

Así se ha caracterizado la exhuberancia del cabello antes y desde los tiempos de Sansón.

EL VIGOR del Cabello del Dr. Ayer

conserva y hermosa el cabello, lo hace crecer y le da fuerza y lustre. Cada y cuando se usa restablece el color natural del cabello...

A los dueños de casas.

Se venden bonitos cuadernos de recibos talonarios impresos y perfo-

rados para la renta mensual de casas.

Cada cuaderno que sirve para un año, cuesta 20 centimos en la Imprenta de Rioja—Soria.

LA UNION EL FENIX ESPAÑOL Compañía de Seguros Reunidos. Seguros contra incendios, Seguros contra la vida.

Antídoto Soberano de las enfermedades biliosas PURGANTE de Andrés y Fabia

Corrige inmediatamente, Inapetencias, Acideces, Náuseas, Indigestiones, Afecciones nerviosas, Irregularidades del menstruo...

EL VICHY ESPAÑOL AGUAS DE SOBRO Y SOPORTILLA. Las más alcalinas de su clase en España.

Invitación para participar a la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

Table with lottery prizes: 500.000 MARCOS, Pesetas 800.000, 300.000, 200.000, 100.000, 75.000, 70.000, 65.000, 60.000, 55.000, 50.000, 40.000, 30.000, 20.000, 10.000, 5.000, 3.000, 2.000, 1.500, 1.000, 300, 169, 250, 200, 150, 148, 115, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 118.000 billetes, de los cuales 59.010 deben obtener premios con toda seguridad.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

POMADA MILACROSA

Descubrimiento notable en beneficio de la mujer. Cura las grietas de los pechos por rebeldes que sean, en 24 horas.—Depósito en Soria: Don José Morales Orantes, Droguería y Farmacia.

LA EQUIDAD

El dueño de este acreditado establecimiento, pone en conocimiento del público y de su numerosa clientela en particular, haber recibido para las próximas ferias de esta Capital, un grande y bonito surtido en los artículos que cita a continuación...

LA EQUIDAD

MANUAL DE LA COCINERA NUEVO TRATADO DE Cocina, Repostería y Pastelería Prácticas. Contiene nociones del arte de trinchar, y...

todo lo referente a la cocina, así española como extranjera; fórmulas de fácil ejecución para los manjares; un pequeño tratado de repostería; interesantes observaciones de economía doméstica, y varios conocimientos útiles.